

## Informaciones de momento

### Una versión interesante de los sucesos desarrollados y de las pérdidas causadas por los incendios de conventos en Alicante

Con estos títulos publica nuestro querido colega «La Verdad» de Murcia la siguiente información:

Hemos tenido ocasión de hablar con el capellán del Convento de Capuchinas de Alicante, nuestro buen amigo el culto y virtuoso sacerdote don Isidro Albert, que vivió de cerca gran parte de los sucesos desarrollados en Alicante cuando la quema de conventos y persecución de religiosos, puso en España un baldón que ya no se borrará en la historia.

—Yo estaba—nos ha dicho—ausente ese día de Alicante por haber marchado a Madrid a tomar parte en las oposiciones a Archivos y Bibliotecas del Estado. Volví sin embargo rápidamente al tener noticias de los sucesos que en dicha ciudad se estaban desarrollando.

Cuando llegué a mi casa, situada entre el convento de Capuchinas y la residencia de Hermanos Maristas, me recibieron mis familiares con estas tristes palabras: «Estamos bien; pero en la calle. Nos queda solo la ropa que llevamos puesta...» Recordó la rapidez con que Job por permisión divina perdió sus bienes, y como el santo Patriarca, elevé mi acatamiento sincero a la voluntad de Dios.

—¿Cómo tuvieron lugar los sucesos?

—El «Diario de Alicante» fue donde durante todo el día 11, en sus pizarras, con evidente exageración e intención poco plausible, las noticias que de Madrid llegaban. Esto, sin duda alguna, contribuyó a excitar y soliviantar los ánimos del populacho. Ante el peligro que se temía de que los hechos que en Madrid se desarrollaban tuvieran repercusión en Alicante, se pidió amparo al gobernador, que hizo promesas de que el orden sería mantenido. Pero cuando estalló el motín no sólo no se enviaron fuerzas, para reprimir los primeros desmanes, sino que a la Guardia civil, que había defendido en los primeros momentos el Colegio de los Salesianos, se le mandó retirar al cuartel, según cuentan, con encargo de no mezclarse en los asuntos del pueblo.

Así, el incendio y saqueo se llevó a cabo ante la pasividad de un público falto de todo espíritu ciudadano y ante la pasividad incomprensible de las autoridades, que declararon el estado de guerra cuando la destrucción estaba realizada, y aun consintieron que después de tomada esta medida se incendiase por segunda vez el Colegio de los Salesianos.

—Fueron muchos los edificios incendiados? —El Colegio de los Salesianos, Convento de Franciscanos, Esquelas y Casa de Ejercicio en la barriada de Benalúa, parroquia de este mismo barrio. Asilo de las Oblatas, Ermita de Nuestra Señora de los Angeles, Colegio de los Salesianos del Sagrado Corazón de Jesús y Seminario Salesiano de Campeño. El Convento de Madres Capuchinas fue incendiado también, pero los bomberos intervinieron por el peligro que corrían los edificios próximos y el fuego fue localizado enseguida. Fue saqueado entonces, como lo fueron también el Colegio de Hermanos Maristas, la residencia de Padres Maristas, convento de Agustinas, casa del Capellán de este Convento, residencia Episcopal, casa de las

Siervas de Jesús, Colegios de Concepcionistas y de Jesús María y Escuelas que las Hermanas de la Caridad, sostenían en el barrio de Carolinas. Mi casa también fué saqueada y arrojados los muebles por los balcones. ¿Y fueron muchas las pérdidas?

—Muchísimas. Tenemos que lamentar la extinción de numerosas joyas artísticas. En primer lugar, la Virgen de los Angeles, interesantísima tabla del siglo XIV, a jugar por los diedros que con gran sobriedad de adornos góticos aureolaban la cabeza de la Virgen y el Niño Jesús. Sin embargo, esta Virgen se la suponia también muy anterior, pues tenía cierta semejanza con las llamadas Virgenes de Lucas, particularmente con Santa María «in Cosmodin» de Roma, siendo probable que posteriormente se la haya decorado en oro. El Niño sostenía la esfera con la mano izquierda y la Virgen ofrecía en la diestra una rosa, tal vez añadida posteriormente al Milagro de la Porciúncula, cuando los primeros franciscanos venidos a España la trajeron consigo, llamándola de los Angeles en recuerdo de la de Asis.

Esta imagen estaba íntimamente ligada a la historia de Alicante y ante su ormita se verificó el prodigioso milagro de las tres Santas Faces al ser llevada la sagrada reliquia a su Monasterio de la Huerta.

En el Convento de Capuchinas y Agustinas se han perdido también piezas artísticas inestimables. En el primero, un Ribera que representaba a San Pedro en la Cárcel; dos lienzos de Vicente López; otro representando a Cristo en la Cruz, atribuido a Ribera, y una tabla finísima del XVII; además de otros pinturas de menor valor pero sumamente interesantes.

En todas se han perdido un San Pascual Bailón de escuela sevillana y que por estar en la clausura aún no había podido ser bien estudiado; dos Angeles santos sosteniendo emblemas de la Pasión, y entre los crucifijos desaparecidos, había uno de marfil notable por su factura y su magnitud, pues medía unos 50 centímetros. Este convento era riquísimo en ornamentos y sobre todo los tapices del monumento tenían fama en toda la Diócesis y eran la admiración de los turistas por estar formados por 22 telas de 40 centímetros por 7 metros de largas, bordadas a mano y cubiertos materialmente por sedas crudas sobre dibujos renacentistas italianos del XVII. Fueron arrojados a la calle y han sido en gran parte recuperados, aunque en estado lamentable por las llamas y el agua que los bomberos arrojaron. Se le habló con extensión de este convento porque, por ser su capellán, lo conocía admirablemente. Casi todos sus lienzos han sido robados por mano experta y entendida, lo cual hace concebir alguna esperanza de recuperación. Cuadros destrozados y piezas de cerámica rotas, se encontraron por todas partes.

El Convento de Agustinas ha sufrido también grandes pérdidas, habiendo sido robados muchos lienzos. Al cumplir el encargo que la Comisión de Monumentos me confió, en unión de don Heliodoro Guillén, hemos descubierto los restos de los lienzos de Vicente López y de otros cuadros muy superiores,

## Una información y un comentario de «El Debate»

### El Ayuntamiento faccioso de Orihuela

Las actas de la elección municipal del día 31 de mayo se hicieron en el Ayuntamiento el día 30, falsificando firmas

Se escarneció al pueblo, mofándose de sus derechos, que le usurparon

Con el título de «Se hicieron en el Ayuntamiento de Orihuela las actas el 11 de abril» publica «El Debate» en su número llegado anoche a Alicante la siguiente información referente al escándalo municipal de referencia:

Orihuela 2.—El Ayuntamiento ha dado en su última sesión un espectáculo como nunca se había registrado en esta ciudad. Un concejal socialista afeó la conducta del alcalde republicano, al que acusó de haber realizado coacciones y amañados en las elecciones a diputados. El alcalde de contestar no tuvo inconveniente en admitir como ciertos los cargos, y denunció a los socialistas locales de haber practicado atropellos e ilegalidades, comprobada en favor de la candidatura suya. El escándalo que se produjo entonces fue mayúsculo.

El alcalde arrostrándolo con sinceridad, proclamó ante el público que llenaba el salón de sesiones, que todos los que integran el Ayuntamiento, eran indignos de ocupar los cargos, por no haber sido elegidos por sufragio, ya que la Corporación era facciosa por haberse hecho con amañados y coacciones.

Las disensiones entre socialistas y republinanos han estado de autores desconocidos. Tuvimos la satisfacción de encontrar, entre los destrozados altares de la iglesia, una rarísima tabla bizantina, ejemplar sin duda único en Alicante.

—En su domicilio, ¿los destruyeron perfectos fueran grandes?

—He tenido el sentimiento de perder una tabla gótica del siglo XV de escuela murciana y que procedía del Convento de Franciscanos de Santa Catalina; otra tabla de escuela renacentista sevillana y algunos cobres interesantes que había podido recoger a costa de grandes sacrificios pecuniarios. Pero lo que más he sentido es la pérdida de un álbum con más de 2.000 grabados, entre los que figuraban unos 40 sobredibujos de Vicente López y de los primeros tiempos de este artista. También la pérdida de ejemplares, únicos tal vez, de cerámica árabe del siglo X al XII, encontrados en el castillo de Orihuela durante el tiempo que fui profesor de aquel Seminario.

—¿Usted cree que volverán pronto las comunidades a sus conventos?

—Eso es cosa que no se ve fácil ni próxima. La debilidad y sectarismo de las autoridades y el veneno que a manos llenas se ha derramado sobre el pueblo ignorante, por los cabezallas revolucionarios y por la Prensa de la izquierda, intoxicaron por completo su corazón y su cerebro, juguete una vez más de la mala voluntad de los enemigos de Dios y de su Iglesia, y hacen que el horizonte se presente poco diáfano para los católicos que al apoyar al nuevo régimen, creyeron ciegamente en una falsa promesa de libertad.

Y aquí ponemos punto a la charla con el señor Albert, que por juzgarla de mucho interés para nuestros lectores, hemos dudado en reproducirla.

puesto de evidencia ciertas irregularidades, en virtud de las cuales se ha podido comprobar que las actas de votación fueron extendidas en el Archivo del Ayuntamiento el día 11 de abril.

EL DIA, de Alicante, en un artículo pide que se nombre otro Ayuntamiento, pues este es la mofa y la burla de Orihuela. Un grupo de mozalbetes arrebató a un vendedor varios ejemplares de dicho diario y los quemó.

También con el título «Lo de Orihuela y algo más» publica el estimado colega el siguiente comentario:

Claramente ha respondido el alcalde de Orihuela a los concejales socialistas que le acusaban de muñidor electoral. Aquí todos somos unos—les ha dicho en resumen—y no en estas elecciones sino en las de abril se «fabricaron» las actas en el Municipio. En aquellas, el sábado 11, había ya concejales por Orihuela. Eran triunfantes «sobre el papel» como se dice en términos deportivos; pero allí están sentados en los escaños e inculpados con el ejemplo de sinceridad.

El caso de Orihuela dista de ser único. Por noticias particulares sabemos que en Alaraz, partido de Peñaranda de Bracamonte, obtuvo la Conjunción todos los votos del Censo y cuatro más. No le han faltado otros éxitos por el estilo, e incluso en grandes capitales se han emitido buena cantidad de votos, cuya justificación, con el censo a la vista resultaría verdaderamente difícil.

No hemos escrito lo que antecede con ánimo de procurarnos un pequeño desahogo, ni siquiera de culpar al Gobierno por lo ocurrido. Nos dirigimos a los elementos de orden de toda España, a quienes alcanza no poca responsabilidad. Esas prodigiosas operaciones de aritmética electoral no son posibles donde todos los partidos intervienen concienzudamente la votación en uso de su derecho. Mas para lograr esa vigilancia cuidadosa

### Perfumería LA CAMELIA

DE Victorio Albentosa Amador Pasaje de Américo 2 - ALICANTE

Perfumería Nacional y Extranjera, abanicos, bisutería, bolsos, petacas, pelines, artificios para peluqueras, corbatas. Dos veces a la semana regalaremos globitos a los niños de los clientes y espejitos de bolsillo a todas las señoritas y caballeros que nos visiten.

GRATIS

perfumaremos a todo Alicante, como prueba de los inmejorables productos que expendemos en la

Perfumería LA CAMELIA del Pasaje de Américo, número 2 (entre las calles Mayor y Rafael Altamira)

Alicante 89

España, por lo que a nuestro campo se refiere esas organizaciones?

Sírvanos la lección para algo más que para lamentarnos. En nuestro primer congreso a las elecciones del domingo señalá-bamos ya concretamente que a nuestro juicio el porvenir de España se decidirá en las urnas, que quien no sepa influir por medio de ellas será un factor de eficacia nula en la vida pública nacional. En consecuencia, insistimos sobre lo dicho entonces: Organizaciones electorales, bien templadas por la lucha civil de la propaganda en la calle, de la conquista del pueblo. Eso necesitan, sobre todo, las derechas españolas si no quieren ver arrrollados y desoñocidos sus intereses y sus ideales.

N. de la R.—También «El Siglo Futuro» se hace eco de nuestra campaña sobre la constitución del Ayuntamiento de Orihuela y reproduce uno de nuestros artículos con un título que dice: «El alcalde de Orihuela no es el de Zalamea». Quedemos muy reconocidos al colega.

### Una hoja... de alcornoque

En Orihuela se ha publicado una hoja, que llega a nuestras manos cuando nos disponemos a hacer la tirada del presente número.

### Señor católico

Solicita porteria de familia cristiana. Escribir: Redacción de EL DIA, Alicante.

### Merced al GAS

Ya cesó la algarabía que turbaba, años atrás, la conyugal armonía, gracias a que cada día hay más COCINAS DE GAS

Lea Vd. EL DIA

### Los jesuitas entran en Orihuela

## Manifestaciones de simpatía y de cariño

### Un numerosísimo grupo de mujeres, cantando el Himno Eucarístico, llegan al ayuntamiento para pedir la libertad de un detenido

Ayer fué un día grande para Orihuela, la muy noble y hospitalaria ciudad de la Armengola porque tras una corta ausencia, motivada por los vandálicos hechos que han llenado de rubor al mundo civilizado, han vuelto a la tierra de la Virgen de Monserrate los Padres Jesuitas, que dieron preponderancia a la ciudad con su labor de abnegación en mil obras sociales y en su famoso colegio. Ni un solo oriolano, que pueda llamarse tal, ha visto, sin sentirlo destrozado su pecho, la ausencia de los beneméritos religiosos, motivada por un acto tiránico que no queremos ahora comentar. La explosión de cariño con que ayer fueron recibidos los padres de la Compañía de Jesús entre videntes y aplausos del público, es una demostración de que Orihuela sabe agradecer los favores que recibe. Los cincuenta años de convivencia de los padres jesuitas con los oriolanos, han creado afectos tan hondos, que no pueden ser borrados por la

verborrea de bodegón de media docena de analfabetos que pisotean las creencias de sus padres con brutal inconsciencia.

Ayer mañana a las siete y media en la iglesia de San Sebastián, celebraron el santo sacrificio de la misa los religiosos jesuita P. Mueña y P. Carrión. Les acompañaban el beneficiado de la Catedral don Alfonso Moya Rogel y el industrial don José Vidal, que se pusieron a su disposición desde el primer momento.

Terminada la celebración, ambos religiosos marcharon a Murcia, regresando a las diez, hora en que hicieron su entrada en la población, improvisándose una manifestación de simpatía. El público los acogió en todas partes con vitores y aplausos, siendo las escenas verdaderamente inenarrables.

Al llegar al Colegio, en nombre del alcalde, les hizo entrega de las llaves del edificio, un señor apellidado Muñoz.

Durante todo el día los padres jesuitas fueron visitadísimo.

Esta mañana ha sido abierta al público la iglesia, acudiendo a orar muchísima gente.

En el Arrabal Roig, ayer mañana, un grupo de mujeres comenzó a cantar un himno, al que contestó otro grupo numerosísimo con el Himno Eucarístico, siendo insultado.

Un vecino del Arrabal salió a la defensa de las mujeres que cantaban el Himno religioso y fué detenido. Inmediatamente se improvisó una manifestación que llegó al ayuntamiento cantando el Himno Eucarístico y pidiendo la libertad del detenido. Como el alcalde se encontraba en aquel momento en los jesuitas, la manifestación se disolvió, pero a su regreso se le puso en conocimiento de lo que había ocurrido, e inmediatamente dió orden de que fuera puesta en libertad la persona detenida, manifestando

a las mujeres que continuarán cantando, si así lo deseaban, pues nadie las molestaria. La actitud del alcalde fué elogiada.

### La vida en el Teatro

Anoche debutó en el Teatro de Verano la gran compañía de Revistas del Maestro Penella.

Blanquita Pozas, la Cascabelera tiple, es la estrella del conjunto artístico. Treinta mujeres más, jóvenes y hermosas ellas, forman el resto de la admirable compañía.

Buenos actores todos y de excelentes condiciones artísticas, los del sexo feo. Y apotópsis de feo. Ahí viene Juanito Martínez, el de la cyanescencia nariz, el gracioso por excelencia, el cómico de cepa, el trabajador incansable, y viene dirigiendo la Compañía, esto es, de director de escena, el Maestro Penella sabe muy bien a quién encomendó tamaña labor.

Juanito Martínez, que «Juanito» será hasta que se muera y que Dios le conserve muchos años aún, es inagotable en el trabajo, es gracioso como pocos y un excelente actor.

La compañía Penella es de lo mejorcito que ha visitado estos lares.

El lunes con mas detenimiento nos ocuparemos de la desastrosa impresión que nos han producido las dos obras estrenadas anoche.

### Enfermedades del corazón y pulmones

Dr. Juan Santaolla Del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal Consulta todos los días excepto domingos de 10 a 1 San Fernando 48, principal ALICANTE

### Canciones de amor

Poesías de JUAN SANSANO 5 pesetas ejemplar De venta en todas las librerías

**Agencia Comercial e Hipotecaria**  
**Préstamos hipotecarios**  
 sobre fincas rústicas y urbanas  
 de 5 a 30 años, al 7 por 100  
 que bien calculado resultan más económico que los efectuados al 6.  
 Facilidades en el pago de intereses y retorno del capital.  
 PRONTITUD Y RESERVA  
 Para informes:  
**Francisco Albert**  
 Bailén, 14 **ALICANTE**

**La loczania peculiar de los petalos de rosa.**  
 La obtendréis empleando la Crema, los Polvos y el Jabón Simon, que realizza este triple cometido: purificar la piel, suavizarla y nutriría.

**¡VD. DA AL BOTON!**  
 Envía luego sus "fotos" al Concurso Internacional "Kodak" y una sola puede valerle hasta **94.000 PESETAS**

**TRES FORMULAS DEL VERDADERO**  
 Jarabe del Prof. Ernesto **PAGLIANO**  
 (De Nápoles)  
 Líquido - Polvos - Comprimidos  
 Preventivo y curativo de las enfermedades del Hígado, Bilis, Intestinos, Estómago y Sangre viciada.  
 Excelente depurativo.  
 Rechazad las imitaciones.  
 Agentes para España:  
 J. Uriach y C. S. A. - Bruch, 49; Barcelona

**CRÈME SIMON**

**Sus probabilidades de triunfar son muchas**  
 AUNQUE usted no haya tenido en su vida un aparato fotográfico... no importa. Unos minutos bastan para aprender a manejar un «Kodak» y ganar fácilmente el Gran Premio Internacional «Kodak», puesto que el fallo dependerá del interés de las fotos.  
 Haga fotografías de viajes, deportes, escenas de calles, interiores, retratos, fotografías de animales, etc., y envíelas al Concurso Internacional «Kodak».  
 Con una sola fotografía usted puede ganar hasta 94.000 pesetas; o sea, un primer Premio Nacional de 1.000 pesetas, el Gran Premio Nacional de 5.000 pesetas, un primer Premio Internacional de 8.000 pesetas y el Gran Premio Internacional de 80.000 pesetas.  
 Distinguidas personalidades son las encargadas de otorgar los premios en España.  
 ¡El mundo entero se interesa por este Gran Concurso Internacional «Kodak», en el que tomarán parte 85 países! Usted debe procurar que triunfe España, enviando muchas fotografías del asunto o asuntos que prefiera.

**800.000 pesetas en premios Nacionales e Internacionales**

**Seis clases**  
 A.- Niños.  
 B.- Paisajes.  
 C.- Deportes.  
 D.- Naturaleza muerta, arquitectura, interiores.  
 E.- Retratos.  
 F.- Animales.

**PREMIOS NACIONALES**  
 Gran Premio Nacional de 5.000 pesetas (España y posesiones españolas), y 114 premios más, como sigue:  
 6 premios de 1.000 pesetas  
 6 " " 500 " "  
 12 " " 200 " "  
 18 " " 100 " "  
 24 " " 75 " "  
 48 " " 50 " "

**Premios Internacionales**  
 Las fotografías que alcancen el primer premio de cada clase, en cada país, entrarán automáticamente a tomar parte en el Concurso Internacional que se celebrará en Ginebra (Suiza).  
**Gran Premio Internacional**  
 80.000 pesetas y el Trofeo de la Casa «Kodak».  
**6 Premios Internacionales de 8.000 pesetas y Medalla de Oro**  
 para las fotografías que obtengan el primer premio Internacional de cada clase.  
**Admisión de fotografías:**  
 del 1.º de Mayo al 31 de Agosto.  
 Para bases y demás detalles del Concurso «Kodak» diríjase usted al establecimiento de artículos fotográficos más próximo o directamente a KODAK, S. A., Pta. del Sol, 4.-MADRID.

**CONCURSO INTERNACIONAL KODAK**  
 de fotografías de aficionados - 800.000 Ptas en premios

Todo el mundo puede hacer buenas fotografías con el Pocket «Kodak» Junior; sencillo; elegante, económico

**Banco Español de Crédito**  
 Caja de Ahorros: 4 por 100 anual  
 Sucursal de Alicante: Paseo de los Mártires, 3 (Casa Lamagnere)  
 Las imposiciones devengan interés desde el día siguiente al acto de entrega hasta el mismo día de reintegro, y éstos se verifican a las facilidades de la petición, sin limitación de cantidad. A los imponentes se les facilitan pequeñas huchas metálicas.  
 Operaciones de Bolsa.—Este Banco se encarga de la inversión de capitales en el Estado y de ferrocarriles que producen una renta líquida de 5 y 2 hasta por 100 con importantes primeras de amortización.  
 En el Banco se extiende en España.—Cuenta con 265 sucursales.  
 En la provincia de Alicante cuenta con sucursales en Alcoy, Elche, Novelda, Orihuela, Jijona, Callosa de Segura, Villena, Crevin y Vilajoyosa

Cuide usted su estómago porqñ de la base de su salud  
 Yo padecí también como usted, pero me curó el **DIGESTÓNICO**  
 del Dr. Vísente  
 VENTA EN FARMACIAS

**Hotel Samper**

**Lithinés**

El agua mineral que se obtiene con el agua de las montañas de los Pirineos, en el valle de Lit, es el agua más pura y saludable que se conoce. Es rica en sales minerales y en ácido carbónico. Es especialmente indicada para el tratamiento del **hígado, riñones, intestinos.**  
 Los Lithinés del Doctor Gurin constituyen una bebida de exquisito sabor, higiénica, diurética, muy asimilable.  
 Cada caja de 12 pesetas para hacer 12 litros de agua mineral.

**Cañamos rastrillados y en rama**

**José Salinas Miralles - Callosa de Segura**

**MANUFACTURA Y EXPORTACION**

**MOTORES ASIA**

**GRANDES EXISTENCIAS**

Lea Vd. EL DIA

**Trust Mecanográfico, S. A.**  
 Concesionario para España de las máquinas ROYAL  
 Saluda a sus distinguidos clientes de Alicante y su provincia y al tener el gusto de anunciar la próxima apertura de una Agencia en esta capital, se complace en poner a disposición de los poseedores de las máquinas «ROYAL» los servicios de un experto mecánico.  
 Se reciben los avisos para el reconocimiento y repaso de las máquinas, en Rafael Terol, 5.

**PAÑERIA y Sastreria**  
**Eraçiones de los dñas**  
 Se curan con rapidez con **DEURATIVO INFANTIL PASTA**  
**POROSA CABALLERO**  
 De ventas favorables y de gran aceptación en las casas de modisto y de sastreria.

**REUMATISMO**  
**PIPERAZINA**  
 Los que sufren REUMATISMO, GOTA, ARTRITIS, NEFRITIS, ARTRITISMO, etc., deben tomar el extracto de ACIDO URICO.  
**GOTA**  
**ARTRITIS**  
**NEFRITIS**  
 La piperazina es un producto bien definido y muy eficaz.

Del Extranjero
Población asaltada por los bandidos. 18 muertos

Mejico.— Comunican de Morelia (Estado de Michoacan) que una partida de bandidos ha atacado la poblacion de Penamillo matando a 18 personas.

El gobernador es partidario de la conferencia del desarme

Roma.— «La Tribuna» desmiente que el gobierno italiano haya pedido el aplazamiento de la conferencia del desarme hasta 1935.

Convenio comercial austro húngaro

Vienna.— Se ha inaugurado oficina de intercambio entre Austria y Hungría y se ha firmado un convenio comercial entre las dos naciones.

Explosión a bordo del crucero «Folkestone»

Londres.— El Almirantazgo ha anunciado que en la sala de máquinas del crucero «Folkestone», que se encuentra en la actualidad en el Golfo Pérsico se ha producido una explosión; a consecuencia de la cual han resultado seis heridos.

La aviadora Ruth Nichols reanuda su vuelo

San Juan de Terranova.— La aviadora Ruth Nichols, que habia resultado herida fatalmente al aterrizar con su aparato ha emprendido el regreso a Nueva York ya restablecida de sus heridas.

Explosion de un artefacto tres heridos

París.— Esta tarde ha habido explosión de un artefacto en un piso contiguo a una oficina de colocaciones de súbditos italianos del distrito undecimo.

Post y Gatty prosiguen su vuelo

Nueva York. 1.— Se tienen noticias de que los aviadores Post y Gatty llegaron ayer, a las 23.45, a Esmolton (Estado de Alberta).

La agitación de los elementos comunistas

Berlin.— La policía berlinesa que dispone normalmente de 16.000 hombres, ha adoptado todas las medidas necesarias para hacer frente a las tentativas de desorden comunistas.

Se limita la renta del trigo «estabilizado»

Washington.— El Farmboard ha propuesto limitar venta de trigo llamado «estabilizado» de la cosecha de 1931 a 1932, a un máximo de cinco millones de bushels mensuales.

La agitación estudiada

Berlin.— Parece que la agitación fascista estudiantil de Berlín y Hamburgo responde a un plan perfectamente organizado, porque al igual que en aquellas ciudades, han ocurrido desórdenes en Múnich y Magdeburgo, haciendo precisa la intervención de la policía.

La sublevación de las tropas de Cuzco

Londres.— Las noticias que se reciben del Perú son en extremo extraordinarias, pues mientras los rebeldes declaran que han derrotado a una columna de fuerzas gubernamentales en los alrededores de Juliaca y que se refugian hacia Arequipa, el Gobierno dice que solamente hubo ligeras escaramuzas con las tropas sublevadas del Cuzco.

Convento apedreado

Alhama.— El convento de monjas de esta localidad, ha sido apedreado hoy por un numeroso grupo de mujeres y mozalbetes.

Gacetillas PERDIDA

Se gratificará al que presente en la Secretaría de la Administración de Correos una medalla de la Virgen de los Dolores, de nácar, recortada y montada sobre un fondo de chipistas brillantes que se perdió en el pasaje de la Explanada.

Se reanuda el trabajo en Logroño

Logroño.— A las dos de ayer se reanuda casi por completo el trabajo reanunciado en la población la tranquilidad y el aspecto normal.

AVISO

De acuerdo con lo preceptuado en el artículo 17 de los Estatutos porque se rige la Sociedad «Editorial Alicantina S. A.» se convoca a los señores accionistas a Junta General para tratar de la disolución de la Sociedad, el día 7 de Julio próximo a las once de la mañana en el local de la Sociedad Castaños 17 bajo. Alicante 19 Junio de 1931.— El Consejo de Administración.

Servicio de pasajeros para Argella, Francia, Marruecos y América

St. Gl. de Transports Maritimes a Vapeur de Marsella

De Alicante a Orán (directo)
duración del viaje diez horas, por el magnifico vapor

«G. G. Laferriere»
Salida de ALICANTE todos los martes a las 7 de la tarde

De Ali ante a Marsella (directo)
Por el magnifico vapor «G. G. Laferriere»

De Alicante a Argel (directo)
Por el magnifico vapor «Sidi Brahím»

Se reanuda el trabajo en Logroño

Logroño.— A las dos de ayer se reanuda casi por completo el trabajo reanunciado en la población la tranquilidad y el aspecto normal.

AVISO

De acuerdo con lo preceptuado en el artículo 17 de los Estatutos porque se rige la Sociedad «Editorial Alicantina S. A.» se convoca a los señores accionistas a Junta General para tratar de la disolución de la Sociedad, el día 7 de Julio próximo a las once de la mañana en el local de la Sociedad Castaños 17 bajo. Alicante 19 Junio de 1931.— El Consejo de Administración.

Banco Internacional Industria Comercio

CAPITAL: Pesetas 30.000.000
Presidente Excmo. Señor Marqués de Alonso Martínez

Domicilio social: MADRID, Carrera de San Jerónimo 43

Sucursales: Aguilas, Alicante, Ayamonte, Cadiz, Cáravaca, Cartagena, Cieza, Elche, Hellin, Huelva, Isla Cristina, Lorca, Melilla, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Caja auxiliar) Totana y Yecla.

Principales operaciones: Compra y venta a contado de toda clase de valores de contratación corriente. Depósito de valores en custodia.

Admitimos valores en cuenta corriente y abonos los cupones respectivos concediendo créditos contra dichas cuentas previa consulta.

Cumplimiento de órdenes en las Bolsas nacionales y extranjeras—Apertura de cuentas corrientes en moneda nacional y extranjera.

INTERESES QUE SE ABONAN EN PESETAS
Cuentas corrientes, a la vista 2'50 por 100 anual

Id. Id. a 8 días sin previo aviso, 3 por 100 anual.
Caja de Ahorros, desde el siguiente día de efectuada las imposiciones hasta el en que se retiren 4 por 100 anual.

Bonos a ve. Redimiento fijo satisfaciendo los intereses trimestralmente; a plazo fijo de un año 1'50 anual a plazo fijo de dos años 5 p r 100 anual

cuentas de moneda extranjeras tipos convencionales

Escuela de Preparación Militar FUERA DE FILAS

Director, don Enrique Robles Tegeo
Teniente coronel de la Caja de Reclutas

Los mozos del reemplazo de 1931 pueden hacerse de cuota desde el 1.º de enero hasta el 31 de julio. Pasada esta fecha prohibe la Ley acogerse a estos beneficios.

Todos servirán 6 meses en un solo periodo sin interrupción.
Los de cuota que deseen ser Oficiales de 2.ª y 3.ª categoría y voluntarios en el empleo de Alférez en 1.º de grado. Los del cupo ordinario y voluntarios en el empleo de noviembre y 1.º de febrero. Folios serán licencias al servir en la Oficial de Alférez.

deberán poseer el título de bachiller o tener cursada la mitad de una carrera. No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Esta Escuela de Alférez tiene filiales en Elche, El Estrecho y Almería en las cuales pueden instruirse los mozos de dichas poblaciones en metidas a las mismas, sin abandonar sus ocupaciones.

Información y gestiones en las Oficinas por el director de las mismas.
Sagasta 68.—ALICANTE

Central Café
Grandes conciertos tarde y noche

El aperitivo del día
Anis Tenis

La Dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles DENTICINA MORENO

Depósitos para la venta en ALICANTE: En todas las Farmacias y droguerías.
Depósito general: Farmacia del Dr. J. Moreno.—Camacho, 26. Murcia

Autorizada por la Dirección General de Sanidad según expediente número 3.200
La denticina MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. La «Denticina Moreno» es un hídrico remedio para combatir todos los procedimientos peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con placer. La «Denticina Moreno» cura los vómitos y diarreas, facilita el desarrollo de los dientes, evita el «pícor» de las encías haciendo desaparecer la baba; suprime la fiebre (alenturas); combate los ataques de alfilerico y en general todos los accidentes que lleva consigo el periodo de la dentición. «La Denticina Moreno» nutre y fortalece a los niños, por mitiendo e usando la misma alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportarla los estómagos debilitados. Para su administración ala instrucción que acompaña al frasco. Como garantía exigir mi firma y leer en las etiquetas y gárgulas de los frascos.

AGENTS: GONZALEZ BYAS
Vinos y coñac
Agente en Alicante y su Provincia — ASIN — Plaza de Isabel II, 9, bajo

Pastillas Aspame
COMPOSICIÓN
CURIAN RADICALMENTE LOS DOLORES
PORQUE COMBATEN SUS CAUSAS:
Catarras, congestión, anginas, faringitis, bronquitis, subartritis pulmonar, etc.
Y todas las afecciones en general de garganta, bronquias y pulmones.

¡SEÑORA!
LOCIÓN-BIBERÓN
Quita arrugas, manchas, granos y todos los defectos de la piel, dando el cutis el color y la frescura de la primera juventud.
POMADA CAPILAR MERCEDES
Detiene la caída del pelo, le devuelve el brillo y hace brotar el nuevo a los pocos días de usarse.
AGURS DEL HAREN
Dan al cabello blanco el color natural del pelo, dolo suelto, fino y brillante. Son inofensivos y no precisan el lavado.

Lea Vd. EL DIA

## INFORMACION DE ESPAÑA Y DEL EXTRANJERO

### En el Consejo de anoche se acordó establecer la intervencion civil en la Marina

### Interesantes declaraciones de don Alejandro Lerroux.—Unos individuos asaltan en Barcelona una administración de loterías

### El momento político, según Lerroux es vago e impreciso

### Si le dán una bofetada contestará con otra

Madrid 4 (10 m.).—El señor Lerroux hablando con un periodista ha dicho que los socialistas solo debían haber sacado unos cincuenta diputados.

A pesar de todo, si gobiernan—ha dicho—yo estoy dispuesto a apoyarles lealmente.

El periodista le preguntó si creía en la constitución de un Gobierno de derechas, a lo que respondió que el resultado de las elecciones dicta una cosa muy distinta.

Por ser de la derecha Alcalá Zamora no ha obtenido, seguramente, los puestos que merece.

—¿Se celebrarán las sesiones de Cortes en El Escorial?

—Creo que no.

—¿Qué opina del momento político?

Que es de vaguedad e impreciso. Hay que esperar a que hablen las Cortes, porque en ellas se dibujarán las tendencias.

Seguó el periodista preguntando si creía que el ministro de la Guerra señor Azaña sería ministro con otro Gobierno, a lo que respondió que lo ignoraba, aunque su labor estaba ya al terminar.

Le preguntó asimismo qué concepto tenía de las Cortes que se iban a constituir, respondiendo que a su juicio serían unas Cortes comprensivas y juiciosas. Estamos, siguió diciendo, en un periodo revolucionario, y la labor que llevamos hecha, aunque es muy interesante, queda en mantillas junto a la que tenemos que realizar aún.

A otras preguntas del periodista el señor Lerroux contestó:

—Yo estoy aquí en el mismo sitio donde me encontraba. Si me dan una bofetada responderé con otra. No faltaba más, que después de cuarenta años de lucha fuera a reñir ahora.

—¿Ha modificado en algo su programa de Gobierno?

—Ni en un ápice, respondió resueltamente.

—Mis discursos en estos últimos años no tienen el tono conservador que han querido ver en ellos: son de carácter gubernamental. Es el tono que a sus discursos debe dar el hombre de gobierno.

Mi deseo y mis esfuerzos van encaminados—terminó diciendo—al ilustre político—a que todos puedan desenvolverse dentro de la ley con la máxima libertad.

El mejor y más agradable purgante  
**Limonada Soler Gaseosa**  
Es como un refresco

Nuevos bachilleres Universitarios

En el restaurant «La Alhambra» se reunieron en fraternal banquete todos los alumnos del colegio de H. H. Maristas de Alicante que han terminado sus estudios y obtenido el título de Bachiller Universitario, la mayoría de ellos con brillantes calificaciones.

Tuvieron la atención de sentar a su mesa para testimoniarles su reconocimiento a los señores director y profesor del último año del colegio mencionado.

El acaudalado o alumno señor Peña dedicó en nombre de todos una cariñosa frase de despedida a sus profesores y estos correspondieron deseando a los nuevos bachilleres toda suerte de éxitos en sus nuevos estudios.

Tanto a los profesores como a alumnos enviamos nuestra felicitación en particular a estos últimos por dárse el caso de haber sido aprobados todos los alumnos del último año.

### UNA CARTA

Nuestro distinguido amigo el letrado y ex gobernador civil don Elier Manero, nos ruega la inserción de la siguiente carta, a lo que accedemos gustosísimos:

Alicante 3 de julio de 1931. Sr. Director de «El Luchador». Muy Sr. mío: Leí, con sorpresa, en el periódico de su dirección que se publicó ayer tarde, que uno de los candidatos a diputados a Cortes en las últimas elecciones había otorgado un poder electoral a don Inocencio Feced Calvo, a mi y a otras personas, las cuales, como yo, no habíamos tenido inconveniente en figurar al lado del pistolero Feced; y para poner las cosas en su punto me precisa hacer constar:

1.º Que para otorgar un poder no se necesita la adquecencia y conformidad del apoderado. El notario que autoriza el documento hace constar en él las personas que designa el otorgante sin previa consulta ni conformidad de las mismas. El apoderado al tener conocimiento de su designación puede aceptar o no el mandato y si no lo acepta el apoderamiento no tiene eficacia alguna.

2.º Que a mi no se me consultó para incluirme en el mencionado poder, ni autoricé al expresado candidato ni a ningún otro para que me convirtiese su representación electoral; y por consecuencia la afirmación que en el citado periódico se hace de que no he tenido inconveniente en figurar al lado del pistolero Feced, es totalmente gratuita.

3.º Que por el mismo procedimiento que fui incluido en el mencionado poder puede ser apoderado el autor de dicho trabajo periodístico juntamente con alguno de los bandidos que por ahí andan sueltos.

4.º Que si el citado autor con conocimiento de lo que queda manifestado anteriormente en el número primero, ha lanzado a la publicidad el mencionado suelto sin tener justificación irrecusable de mi conformidad con dicho apoderamiento, queda al juicio que por ello merece de la opinión pública, que juzgará y calificará, con la dureza que corresponde, su reprochable conducta.

5.º Y si por el contrario se ha conducido desconociendo la manera como se otorga una escritura de poder, con su ignorancia ha puesto de manifiesto haber procedido con indisculpable ligereza que nada le favorece.

Espero que tendrá usted la hidalguía de publicar en «El Luchador» esta carta para que tenga igual publicidad que la información a que se refiere y rectificaci, quedo de V. atento s. s.—Elier Manero.

sin armas, expuesto a que los desvalijadores le dieran un golpe. Fue ayudado por el guardia urbano Miguel Pelegrín y la pareja de Seguridad 26 y 91.

Al conducir a los malhechores a la Comisaría el público intento lincharlos evitando los agentes de la autoridad.

La conducta del guardia urbano señor Gomís fué muy elogiada.

### Denuncias y sucesos

Al Juzgado de Guardia, se ha denunciado el hurto de una americana con documentos a Antonio Pérez Pérez, de camioneta que dejó en la calle de Gràvina.

Han sido puestos a disposición de este Juzgado:

Carmen González Vazquez, supuesta autora del hurto de piezas de seda del establecimiento de tejidos propiedad de don Antonio Boix Bas.

—Al Juzgado Municipal han sido denunciados Santiago Castillo Bañó y Antonio Enrique Azmengo, los que formando un terno se dedicaron a asustar al vecindario, promoviendo fuerte escándalo y resultando accidentada alguna vecina.

### El desenfreno

España está sometida a la lluvia torrencial de una propaganda disolvente. Todos los días, que el sentido moral y el derecho de gentes alzaba para evitar los estragos de los furiosos y de los indocumentados han sido rotos, por los que ni aún con el gobierno republicano, ni con nada que sea gobierno están conformes.

En Barcelona, un hombre, para exaltar su valor ante el público, exhibe su hoja de penales. Un grupo de militares que han vivido constantemente en la conspiración y en la sedición, se vanaglorian en las tribunas, en los periódicos de su calidad de rebeldes, y calificándose como comunistas, van por los pueblos predicando la revolución y el desorden. Auna con estos, otros hombres a quienes las

responsabilidades y deberes de su cargo debieran sofrenar sus ímpetus oratorios, se han lanzado a ese pugilato por barbarizar y se proclaman campeones.

Arengas inflamadas excitando al motín, promesas de una justicia social consignientes patibulos, palabras ardorosas sobre la lucha en las calles y sobre la rebelión del proletariado; rojas perspectivas anárquicas y negras amenazas sobre los detentadores de la soberanía nacional; himnos en los que se habla de sangre y de fuego... Ese es el resumen de los mítines con que se presentaron al pueblo para las elecciones.

Porque hemos llegado a un momento en que los valores espirituales y sociales no rigen. Ni el arte, ni la ciencia, ni el estudio, ni el capital legítimamente adquirido, ni la justa propiedad, ni la cultura son nada, ni suponen nada, ni es necesario contar con ellos. La patria es solo el obrero y el labriego. Y esto lo vociferar el capitán, y el funcionario de Estado, y el abogado y el médico, con el excelso fin de buscar votos. Esto lo han pregonado y lo siguen pregonando hombres que se entregaron a una profesión de inteligencia, traicionando a ésta y negándose a sí mismos.

Es la historia de todas las revoluciones. Esta vanguardia de insensatos, traidores a la burguesía de que proceden, acaban siempre siendo victimas de su propio desenfreno.

Madrid-Junio. JAIRA

### AVISO

De acuerdo con lo preceptuado en el artículo 17 de los Estatutos porque se rige la Sociedad «Editorial Alicantina S. A.» se convoca a los señores accionistas a Junta General para tratar de la disolución de la Sociedad, el día 7 de Julio próximo a las once de la mañana en el local de la Sociedad Castaños 17 bajo.

Alicante 19 Junio de 1931.—  
El Consejo de Administración.

### Ultima hora

### Unos individuos asaltan en Barcelona una administración de loterías

Un obrero mata al encargado de una mina

### Mala impresión

Madrid 4 (2 10 t.).—En las provincias vascoas ha sido mal recibido el proyecto de Constitución, por su carácter centralista.

### Las reformas de las Academias militares

Cuando el disgusto en las poblaciones perjudicadas con motivo de las reformas militares en lo relacionado con la supresión de las Academias.

### Declaración

El presidente del comité socialista Remigio Cabello ha dicho que el partido no puede aprobar lo dicho por Prieto sin someterlo a deliberación.

### Lotería asaltada

Telegrafían de Barcelona diciendo que en la Rambla de Estudios unos desconocidos asaltaron una administración de loterías golpeando a la dueña y llevándose 65.000 pesetas.

No ha sido posible capturar a los ladrones.

### Un homicidio

En Bilbao ha sido muerto por un obrero el encargado de la mina «San Sebastián».

### Los tapices de Pastrana

Custodiados por la guardia civil han llegado a Ciudad Real los tapices de la Colegiata de Pastrana que serán expuestos en la Exposición de Arte de París.

### Los radicales

Los radicales han publicado en Madrid una nota diciendo que no están ansiosos del poder pero que están capacitados para gobernar.

### Lo de la Telefonica

Las negociaciones para solucionar lo de la huelga de los empleados de la Telefonica parece que van por buen camino.

Los empleados de la Interurbana hicieron votación secreta en Madrid y provincias para conocer la tendencia que predomina.

El escrutinio se hará mañana.

### Muerta por un rayo

Dicen de Cuenca que en una casilla de peones camineros cayó un rayo matando a Josefa Gimenez y dejando paralizado a un hijo suyo.

### Maura renuncia?

Una personalidad ha asegurado que el señor Maura se dispone a renunciar su acta de diputado.

### Del Consejo de ministros de anoche

### Se establece la intervencion civil en la Marina

Reformando el Reglamento del Consorcio de la Panadería de Madrid.

Modificando el Arancel para favorecer la industria nacional del automóvil.

Abonando el doble del tiempo a los destacamentos militares de Cabo Juby.

Incorporando al Ejército a los militares que presten servicio en otros ministerios.

Nombrando director de la Academia de Sanidad a don Paulino Fernández Martos.

Confirmando a los directores de las Academias de Infantería y Artillería.

Nombrando para el mando de los regimientos números 8 y 9 de Caballería a don Ezequiel López y don Román Cano respectivamente.

Reorganizando el ministerio de la Guerra.

Escalafón de los servicios de Aviación.

Situación de los militares que sirven en empresas de ferrocarriles.

Madrid 4 (10 m.).—Anoche celebró Consejo el Gobierno.

La nota oficiosa dice lo siguiente:

Adaptando el Código de Justicia Militar a las normas jurídicas implantadas por el Gobierno Provisional de la República.

Estableciendo la Intervención civil en la Marina.

Nombrando director del Museo de Arte Moderno a don Eduardo Chicharro.

Suspendiendo el Patronato del referido Museo.

Prohibiendo la exportación de objetos de arte e históricos.

Estableciendo un curso para la selección de aspirantes e ingreso en el Magisterio.

Nombrando gobernador civil de Logroño a don Eduardo Pando y de Cáceres a don Máximo Cajal.

Concediendo a Sahagún el título de ciudad muy ejemplar.

### Robos a granel

En la droguería del señor Rech, penetraron unos desconocidos, en pleno día, durante las horas de la comida en que permanece cerrado el establecimiento y robaron unas seis mil pesetas.

Anoche a las 9 y media entraron a robar en la tienda del señor Solá en la calle de Lioroa los conocidos malhechores Ubaldo Beneito Araclí y su inseparable compañero. Entraron palanqueando la puerta y cuando estaban en el «trabajo» fueron sorprendidos por el guardia urbano número 48, Ramón Gomís, que realizó la heroica entrada en el establecimiento solo y

**SEÑORA no olvide usted que, el comercio de tejidos**

# 'EL LEON'


es la primera casa en España en géneros blancos de fabricación propia

Cortinas  
Toallas y mantelerías  
Driles y crudillos  
Pañuelos bolsillo  
Géneros de punto

Baberitos  
Sederias  
Percales y batistas  
Popelines y popales, en varias clases y colores

Barato "El león"  
Muy barato "El león"  
Baratísimo "El león"  
Ventas al detall. - Precio fijo  
Todos los días de 4 a 6, aunque compre usted un metro de tela, se le hará un bonito regalo en

**EL LEON.-Bailén, 20.-Alicante**



**Peluquería de señoras**  
(Salón interior)  
MAYOR 45

La Ondulación permanente de este acreditado establecimiento se garantiza por su realización inofensiva duración y arte.

SEÑORAS  
Se reservan turnos para este servicio.

**"Orange Rayo"**  
Naranjada natural  
Preferida por personas de buen gusto